
 
 

 

ACTA DE LA JORNADA PRESENTACIÓN DE LA ESTACIÓN BIOLÓGICA ALBUFERA 21-10- 2024 

PROGRAMA 

9:00 Inauguración.  

Rosa María Donat Beneito, Vicerrectora de Innovación y Transferencia. UV 

Raúl Méridia Gordillo, Secretario Autonómico de Medio Ambiente y Territorio. GVA 

Luis Gómiz Ferraz, Director General del Medio Natural y Animal. GVA. 

9:30 Raquel Ortells. Presentación de la jornada. Balance de un año  

Bloque 1. Proyectos investigación 

9:45. Pablo Amador. Análisis de series temporales de la Albufera: Patrones y tendencias (ERAHUMED) 

10:00 Andreu Rico. Estudios de mesocosmos acuáticos en el P.N. de l´Albufera de Valencia (ERAHUMED y 

C-QUEST) 

10:15 María Bisquert. Diversidad de microcrustáceos en arrozales y humedales Mediterráneos 

(EXOCRUST) 

10:30 Carlos Rochera. Albufera de Valencia como caso piloto para el mapeo y evaluación en humedales de 

la capacidad de secuestro de carbono (Interreg Wetland4Change) 

10:45. Gerardo Cordero. Estudios sobre la sensibilidad ambiental del desarrollo embrionario de reptiles 

utilizando el Galápago de Florida como modelo 

11:00 Pausa café 

Bloque 2. Docencia y Divulgación  

12:00 Pablo Vera. Resumen prácticas externas 

12:15 Juan Jiménez. Oportunidades de investigación de las instalaciones de vida silvestre en el PNA  

12:30 María Sahuquillo. Resumen semana Biodiversidad 

12:45 Vicente Ferrer. Taller Media Vaca “Mi amigo el plancton” 

13:00 Pausa almuerzo 

Bloque 3. Mesa Redonda. Gestión.  

14:00 Modera Raquel Ortells 

Carles Borrás, Subdirector General de Espacios Protegidos y Vida Silvestre. 

Amelia Quintana, Ajuntament de València. 

Carles Sanchis, Junta Rectora del Parque Natural de l’Albufera. 

Antonio Camacho, Institut Cavanilles de Biodiversitat i Biologia Evolutiva. 

Emilio Barba, Universitat de València. 

 



 
 

Resumen de los temas tratados en la mesa redonda: 

1. Comunicación y Divulgación 

o Integración de Trabajos científicos. Se propone Elaborar un repositorio 
digital de acceso abierto que compile los Trabajos de Fin de Máster, Fin 
de Grado y Tesis Doctorales, así como un enlace a las publicaciones 
científicas relacionadas, para visibilizar y transferir estos conocimientos a 
las administraciones pertinentes. 

o Creación de una página web oficial para la EBA vinculada a la UV y al 
ICBiBE, que también incluya enlaces a las administraciones relacionadas. 
Dicha web contendría el repositorio anterior y los proyectos vinculados a 
la EBA. 

o Maria José Picó propuso una colaboración con la Facultad de 
Comunicación y Periodismo para mejorar la divulgación de los proyectos 
y avances de la EBA. 

o Toni Camacho destacó la importancia de la estandarización en la 
producción y el uso de datos de biodiversidad para mejorar su 
interoperabilidad y comparación. 

 

2. Infraestructura y Recursos Humanos 

o Emilio Barba señaló la necesidad urgente de contar con personal técnico 
y administrativo para gestionar proyectos y garantizar la operatividad de 
la EBA.  

o Amelia Quintana mencionó que el ayuntamiento ha ofrecido una nueva 
instalación (la casa forestal) para la realización de exposiciones. 

o Manuel Serra destacó la relevancia de proyectos como los mesocosmos, 
instando a ampliar el enfoque de la investigación más allá del ámbito 
acuático. 

 

3. Estructura Jurídica y Financiamiento 

o Toni Camacho propuso evaluar la obtención de un NIF para la EBA y 
estudiar la posibilidad de un apoyo financiero a través de la Fundación 
Biodiversidad o mediante un acuerdo entre las entidades administrativas 
locales para consolidar la EBA. 

o Sergi Campillo sugirió que la Universitat lidere la elaboración de un 
portafolio con datos científicos que respalde futuras solicitudes de 
financiación. 

o Andreu Rico propone potenciar el vínculo con la Reserva de la Biosfera 
para obtener una mayor visibilidad a corto plazo que faciliten un apoyo 
financiero considerable en el futuro. 



 
o Se debate la opción de establecer un formato jurídico sostenible, con 

ayuda de un doctorado industrial en sociología. 

 

 

4. Fortalecimiento y Proyección de la EBA 

o Pablo Vera planteó la necesidad de definir una hoja de ruta clara y 
priorizar los objetivos de la EBA para asegurar que los esfuerzos actuales 
se alineen con los futuros planes de desarrollo. Se enfatizó en la 
necesidad de elaborar un plan de acción con las líneas de investigación 
para asegurar la financiación. 

o Andreu Rico sugirió trabajar en la visibilidad de la EBA a corto plazo, con 
miras a obtener apoyo financiero a largo plazo, mencionando la 
posibilidad de un “plan Marshall” de apoyo. 

 

5. Colaboraciones Institucionales y Comunitarias 
o Francesc La-Roca recalcó la necesidad de innovar en la gobernanza de la 

EBA, incluyendo elementos de transferencia de conocimiento hacia la 
sociedad. Resaltó la necesidad de fomentar la ciencia ciudadana para 
involucrar a la sociedad de forma bidireccional, favoreciendo una 
“ciencia para la gente” en lugar de una ciencia fortaleza. 

o Pep Caballer, presidente de pescadores, plantea interrogantes sobre la 
efectividad, disponibilidad de presupuesto y factores humanos en la 
sostenibilidad de los estudios. 

o Carles Sanchis abogó por incluir en el proyecto a otras universidades, 
como la Politécnica y la Católica, con experiencia en investigaciones en el 
parque, sin la necesidad de formalizar una conexión específica con la 
EBA. 

o Se plantea la incorporación de productores de arrozales en las 
discusiones para garantizar su representación. 

o Se sugiere priorizar proyectos que optimicen la gestión del agua en la 
región. 

 

La jornada termina a las 17:00 horas. 


